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Продолжается рекон-
струкция остано-
вочного пункта Те-

стовская на Белорусском 
направлении Московской 
железной дороги и Бело-
русско-Савёловском диа-
метре. После завершения 
работ он станет крупней-
шим городским вокзалом 
«Москва-Сити» МЦД-1. В 
нём соединятся два диамет-
ра, МЦК и метрополитен.

Пересадка
займёт всего  
пять минут

— Улучшится транспорт-
ная доступность делового 
центра «Москва-Сити» и 
в целом «Большого Сити» 
— прилегающих город-
ских территорий на обоих 
берегах Москвы-реки, — 
отметил Сергей Собянин, 
осмот ревший ход работ.

Пересадка между стан-
ци ями мет ро, МЦК, 
 МЦД-1  и МЦД-4 займёт 
всего пять-шесть минут. 
Причём для этого не при-
дётся выходить на улицу. 
Уже в следующем году пла-
нируют запус тить две ре-
конструированные плат-
формы МЦД-1 и южны й 
вестибюль, в 2026-м — се-
верный вестибюль и но-

вую береговую платфор-
му. Специалисты ведут ра-
боты круглосуточно, без 
остановки движения поез-
дов 1-го Московского цен-
трального диаметра. Для 
пассажиров возвели вре-
менные платформы и пе-
шеходный мост.

Первую очередь нового 
городского вокзала плани-
руют запустить в следую-
щем году, вторую — годом 
позже.

Реконструкцию 
станций 
продолжат

Первые линии Московских 
центральных диамет ров зара-
ботали пять лет назад. Сейчас 
ежедневно на МЦД соверша-
ется порядка 1,4 млн поездок. 
По словам мэра, за всё время 
пассажиры проехали по МЦД 
свыше миллиарда раз. Такие 
объёмы перевозок позволили 
в значительной степени об-

легчить нагрузку на метро-
политен, на столичные и под-
московные дороги.

Сергей Собянин отме-
тил, что в ближайшие годы 
развитие центральных диа-
метров будет проходить по 
двум основным направлени-
ям: продолжится обновление 
подвижного состава и будет 
проводиться реконструкция 
станций МЦД, которые пре-
вратятся в полноценные го-
родские вокзалы.

Первую 
очередь 
вокзала 
планируют 
запустить 
в следующем 
году

Сергей Собянин побывал на остановочном пункте Тестовская, где сейчас идёт реконструкция
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По программе стимулирования 
созда ния мест приложения труда в 
Молжаниновском районе возведут три 
объекта: логистический комплекс, дет-
сад на 275 мест с бассейном и обра-
зовательную организацию. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в своём телег-
рам-канале: «В общей сложности город 
получит порядка 450 новых рабочих 
мест и комфортные условия для обу-
чения и физического развития детей». 

По словам мэра, за четыре года ре-
ализации программы город заключил 
с инвесторами соглашения на стро-
ительство свыше 6 млн кв. метров 
недвижимости. Всего будет созда-
но более 290 тысяч новых рабочих 
мест практически во всех отраслях 
экономики.

В Молжаниновском 
построят детсад 
с бассейном

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

Наш город — 
самый музейный 
в мире

Столица России заняла 1-е ме-
сто по количеству музеев в рей-
тинге глобальных городов Global 
Cities Index 2024. Москва лиди-
рует в нём уже более 10 лет. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. «Рос-
сийская столица опередила все 
мировые культурные мегапо-
лисы, включая Лондон, Париж, 
Вену, Рим, Барселону, Пекин, То-
кио и Нью-Йорк. Всего в рейтин-
ге 156 городов», — написал мэр. 

По словам Собянина, Москва 
также вошла в топ-30 общего 
зачёта рейтинга Global Cities 
Index 2024, который оценива-
ет такие направления, как «Де-
ловая активность», «Человече-
ский капитал», «Обмен инфор-
мацией», «Культурный опыт» и 
«Политическая вовлечëнность». 

Кассовый зал 
станции метро 
«Физтех» 
украсили панно

Во втором вестибюле станции 
метро «Физтех» Люблинско-Дми-
тровской линии специалисты вы-
полнили архитектурную отделку. 
«Кассовый зал украсили художе-
ственным панно, пол и стены пас-
сажирской зоны облицевали кам-
нем российского месторождения. 
Сейчас благоустраиваем приле-
гающую территорию», — напи-
сал мэр в своём телеграм-кана-
ле. Напомним, что станция «Физ-
тех» салатовой ветки открылась 
осенью прошлого года.

По словам Сергея Собянина, 
заканчивается и реконструкция 
восточного вестибюля станции 
БКЛ «Каширская». Там прокла-
дывают инженерные сети, ве-
дут монтаж оборудования. Так-
же продолжается строительство 
пересадки между станциями 
«Текстильщики» БКЛ и Таган-
ско-Краснопресненской линии.

Уже в 214 школах 
учат бизнесу

Растёт популярность предпри-
нимательских классов, готовящих 
десятиклассников к поступлению 
в профильные вузы. Сегодня та-
кие классы есть в 214 школах, в 
них азы бизнеса постигают око-
ло 10 тысяч учеников. Об этом 
Сергей Собянин написал в сво-
ём телеграм-канале. По его сло-
вам, в этом году в такие классы 
поступило на 44% больше деся-
тиклассников, чем в прошлом. 
Они углублённо изучают обще-
ствознание, математику и ино-
странный язык, ведут исследо-
вания на площадках 16 вузов и 
НИИ, посещают бизнес-тренинги.

Шедевры Третьяковки можно увидеть на ВДНХ 
В павильоне №1 «Централь-

ный» на ВДНХ открылась новая 
выставка, на которой Третьяков-
ская галерея представила более 
30 шедевров отечественного ис-
кусства XX-XXI веков. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в сво-
ём телеграм-канале.

«Эта выставка — первое куль-
турное событие после реставрации 
исторического здания в рамках 
программы «Возрождение ВДНХ». 
Экспонаты связаны с историей и 
временем строительства павильо-
на «Центральный», с именами ху-
дожников, работавших на ВДНХ 
в 1950-е годы», — написал мэр.

В экспозиции представлены 
произведения как советских ма-
стеров — Александра Дейнеки, 
Аркадия Пластова, Александра 
Герасимова, — так и современ-

ных художников. А также моза-
ика, скульптура, включая мону-
ментальную композицию «Рабо-
чий и колхозница» Веры Мухи-
ной. Выставка будет работать до 
сентября следующего года.

Павильон «Центральный» от-
крыли в 1954 году. Он крупней-
ший на главной выставке страны: 
высота со шпилем — 97 метров. 
Недавно реставраторы вернули 
павильону исторический облик.

Здесь представлены произведения как советских, так и современных художников
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Один вокзал — 
два диаметра, метро и МЦК
У «Москва-Сити» 
появится крупнейший 
транспортный узел
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Дарья Костоглод, один-
на дцатик лассница 
школы №185 на Ми-

халковской улице, завоева-
ла личное и командное золо-
то на первой международной 

олимпиаде по экологии, 
которая проходила в 

Сочи.
Больше всего 
Дарье понравил-
ся прак ти чес-
кий команд-

ный тур. Он проходил в Кав-
казском государственном 
природном биосферном за-
поведнике им. Х.Г.Шапош-
никова.

— Вместе с гидом, которо-
го выделил нам заповедник, 
наша команда прошла при-
мерно 2 километра по одно-
му из маршрутов. По пути 
мы встретили следы лиси-
цы и косули. Самих живот-
ных, к сожалению, не увиде-
ли. Гид рассказал, что гор-
ный хребет Ачишхо — часть 
этого маршрута — покрыт 
буковыми лесами. Мы как 
раз должны были рассчитать 
урожайность буковых деревь-
ев в заповеднике. Буковыми 
орешками питаются медве-
ди, кабаны, олени, птицы, 
— рассказывает Дарья.

Дарья увлеклась экологи-
ей четыре года назад, входит 

в состав сборной Москвы по 
экологии, приняла участие во 
множестве состязаний.

— Хотелось бы стать по-
бедителем Всероссийской 
олимпиады школьников по 
экологии, она будет прохо-
дить в апреле, так что уже 
сейчас усиленно готовлюсь: 
занимаюсь дополнительно 
четыре раза в неделю по два-
три часа, — говорит школь-
ница.

Дома Даша собирает пла-
стиковые крышки, не выбра-
сывает отработанные бата-
рейки в мусорку, а сдаёт в пун-
кты переработки. Также при-
нимает участие в экопроектах, 
которые организуют активи-
сты из МГИМО. Туда девуш-
ка и планирует поступать по-
сле школы, чтобы стать эколо-
гом-международником.

Ольга КАЛИНКИНА
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Бутылкометание 
на улице
8 Марта

На улице 8 Марта из од-
ной и той же квартиры пе-
риодически швыряются бу-
тылками и банками. Как 
говорят соседи, всё это па-
дает на тротуар. О постра-
давших пока не известно, 
но если «бомбардировка» 
продолжится, ничего нель-
зя исключать. 

Конечно, следует сооб-
щить об этом участковому. 
Он обязан принять меры.

У меня два варианта: это 
либо пьющие люди, либо 
дети. То есть люди, которые 
не в состоянии отследить 
последствия своего поступ-
ка. Возле моего дома шата-
ются два подростка, кото-
рые собирают стеклянный 
мусор и бахают его об ас-
фальт. Я обычно не делаю 
замечания незнакомым лю-
дям, но, когда увидела свои-
ми глазами, не удержалась: 
ведь бутылка разлетелась на 
мелкие осколки на дорожке, 
по которой проходит основ-
ной собачий маршрут, а это 
сотни нежных лап в день! А 
из окна соседнего дома одно 
время вылетали свёрнутые 
в шарик использованные 
детские подгузники! Вряд 
ли они кого-то задели, раз-
ве что душевную травму на-
несли. Сейчас не вылетают 
— думаю, младенец вырос.

В общем, если у вас есть 
подростки-эксперимента-
торы, поговорите с ними о 
границах игр и экспери-
ментов.

С уважением, 
редактор «Севера столицы» 

Анастасия Манукина

Даша 
завоевала 
и личное, 

и командное 
золото 
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В Головинском из-под холодильника спасли 
летучую мышь 

В квартиру на Крон штадт ском 
бульваре на 9-й этаж залетела ле-
тучая мышь. На помощь рукокры-
лому выдвинулась группа спасате-
лей-добровольцев из «СпасРезерва».

— Хозяйка квартиры проводила 
нас на кухню и объяснила, что зве-
рёк со шторы перелетел за холодиль-
ник, именно оттуда мы тоже услы-
шали писк и стрёкот, — рассказал 

«Северу cтолицы» спасатель Сте-
пан Киселёв.

Спасатели отодвинули холодиль-
ник и в самом низу увидели три ма-
леньких пальчика. 

— Спасатель Наталья Рыбалкина 
взяла линейку и осторожно подтолк-
нула мышь из-за прибора наружу, но 
та нырнула под дно холодильника, 
— говорит Степан Киселёв. —  При-
шлось его сильно наклонить, чтобы 
не задавить мышку, и Наталья успе-
ла её схватить. 

Спасатели напоили летучую мышь 
водой из ложки. А потом посадили 
в коробку из-под обуви и отвезли в 
Московский зоопарк, в центр реаби-
литации рукокрылых. Там она пере-
зимует и будет выпущена на природу.

Ирма КОТИЯР

На Коровинском ш., 12, 
завершили строительство 
дома по реновации. В но-
востройке 306 квартир, в 
том числе 118 однокомнат-
ных, 87 двухкомнатных и 
101 трёхкомнатная квар-
тира.

— Жилой комплекс со-
стоит из трёх секций раз-
ной этажности, в каждой 
установлено по два лифта. 
В подъездах расположены 
помещения для консьержа 
и колясочные для родите-
лей с детьми, а на первых 
нежилых этажах откроют 

магазины, аптеки и дру-
гие объекты бытовой инф-
раструктуры, — рассказал 
руководитель столичного 
Департамента градостро-
ительной политики Вла-
дислав Овчинский.

Фасад дома облицован 
керамогранитом и керами-
ческой плиткой бежевого и 
кофейного оттенков, уста-
новлены корзины для кон-
диционеров. Вход в подъез-
ды оформили витражами.

Около новостройки обо-
рудовали одну спортивную 
и три детские площадки, а 
также зоны отдыха. 

Светлана 
ДОЛГОВА

Мышку отвезли в Московский зоопарк, там она перезимует
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В новостройке 306 квартир, есть помещения 
для консьержа и колясочные
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В районе 
Савёловского 
вокзала 
ограничен 
проезд

До 13 мая 2025 года дви-
жение автомобилей за-
труднено в районе Савё-
ловского вокзала, ТТК, 
Бутырской и Новосло-
бодской улиц. Ограни-
чения связаны со строи-
тельством рядом со съез-
дами делового центра и с  
прокладкой к нему ком-
муникаций.

— Полностью закры-
вать проезд не будут, но 
планируют перекрыть 
для движения машин од-
ну-две полосы, — пояс-
нили в городском Цен-
тре организации дорож-
ного движения. 

На съезде с площади 
Савёловского вокзала 
на ТТК ограничения уже 
введены и продлятся ори-
ентировочно до 20 декаб-
ря 2024 года, на съезде с 
Бутырской улицы на пло-
щадь Савёловского вок-
зала — с 21 января до 31 
марта 2025 года, на съез-
де с ТТК на Новослобод-
скую улицу — с 1 апреля 
до 12 мая 2025 года. 

Светлана ДОЛГОВА

Школьница из Коптева 
выиграла экоолимпиаду в Сочи

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

Школьники 
рассчитали 
урожайность 
буковых 
деревьев 
в заповеднике

В Бескудниковском районе построили дом 
в кофейных оттенках

НАВИГАТОР
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В пункт отбора на ули-
це Яблочкова про-
должают приходить 

добровольцы, желающие 
подписать контракт с Мин-
обороны. Пункт отбора ра-
ботает ежедневно. Всего 
за несколько часов здесь 
можно пройти медосмотр, 
проф тестирование и собе-
седование.

Быстро, 
современно

Поддержать боевой на-
строй военнослужащих в 
пункт отбора регулярно 
приезжают артисты. К при-
меру, здесь побывал народ-
ный артист РФ Владимир 
Девятов.

— Всё организовано 
на очень хорошем уров-
не: быстро, современно. 
И конечно, меня удиви-
ло количество людей раз-
ного возраста, — сказал 
певец.

Он поделился с добро-
вольцами личной историей.

— Мой внук — контракт-
ник. И я очень хорошо зна-
ком с системой поддержки 
военных. Я знаю, что госу-
дарство поддерживает на-
ших ребят. Они могут полу-
чить на льготных условиях 
образование и ипотеку. Мой 
внук, к примеру, был серьёз-
но ранен, и от государства 
он получил своевременную 
компенсацию. Он перио-
дически и сейчас проходит 
бесплатную реабилитацию, 
— добавил артист.

Поддержать бойцов в 
пункт отбора приехала и 
российская певица Юта.

— Вы знаете, первое, что 
приходит в голову, — я гор-
жусь своей страной. Госу-
дарство делает всё для того, 
чтобы подписание контрак-
та было максимально бы-
стрым и комфортным. Впе-
чатляет очень, как это всё 
происходит. Просто по-че-
ловечески. Это очень тепло, 
очень по-дружески и очень 

с пониманием, – отмети-
ла она. 

Юта исполнила для до-
бровольцев несколько пе-
сен и пожелала скорейшей 
победы.

На гражданке — 
не то

Некоторые из посетите-
лей пункта отбора на ули-
це Яблочкова уже оформи-
ли все документы и отправ-
ляются к месту службы.

33-летний Виктор (имя 
изменено) ждёт отправки в 
часть. Это уже второй кон-
тракт мужчины: в 2022 году 
он служил штурмовиком.

— Пошёл по зову серд-
ца: страна в опасности — 
как можно отсиживаться? 
— объясняет мужчина.

После окончания перво-
го контракта Виктор пол-
тора года был на граждан-
ке. Но всё вокруг стало вос-

приниматься каким-то 
серым и ненастоящим.

— Там боевое братство, 
люди искреннее, на них 
можно положиться. Поэто-
му решил снова заключить 
контракт и помогать сво-
им. Теперь буду там до по-
бедного! Сделаю службу 
своей профессией, — де-

лится планами  Виктор.
Дома его будут ждать 

жена и дочки.

В армию вслед 
за братом

30-летний Сергей (имя 
изменено) о своём реше-
нии отправиться на фронт  
близким пока не сказал.

— Жены у меня нет. Стар-
ший брат служит в зоне 
СВО. Потому маме гово-
рить пока не буду, что слу-
жить пошёл. Хватит ей 
волнений за нашего стар-

шего, — говорит Сергей.
Он рассказывает, что 

срочную службу он не про-
ходил, но по специально-
сти — программист, а это 
сейчас очень востребовано.

— Я подумал: будущее 
наших детей зависит от нас, 
от того, как мы отстоим ин-
тересы страны, — говорил 
мужчина. 

К слову, он надеется 
встретить на фронте сво-
его старшего брата. И если 
повезёт, послужить с ним 
в одной части. 

Светлана ДОЛГОВА

«Решил 
снова 
заключить 
контракт 
и помогать 
своим»

«Буду на фронте 
до победного!»
Контрактников провожают на службу 
друзья, родственники и артисты

Певец Владимир Девятов поделился личной историей: его внук тоже заключил контракт
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— В бюджете в полном 
объёме предусмотрены 
средства на выплаты са-
мим участникам СВО и пре-
доставление дополнитель-
ных мер социальной под-
держки их семьям и детям, 
— сообщила на заседании 
Мосгордумы, где был при-
нят бюджет Москвы на 2025 
год, руководитель Департа-
мента финансов Елена Зяб-
барова. — В том числе — вы-
плата ежемесячного пособия 
на каждого ребёнка без учё-
та уровня дохода и имуще-
ственной обеспеченности се-
мьи, освобождение от опла-
ты дошкольных учреж дений, 
секций, кружков, продлёнки 
и питания в школах и коллед-
жах, от оплаты по договору 
об образовании при полу-
чении среднего профессио-
нального или высшего обра-
зования в городских коллед-
жах и вузах, оказание помо-
щи с устройством в детские 
сады, школы рядом с домом, 
предоставление бесплатно-
го социального обслужива-
ния и другое.

В едином центре поддерж-
ки, подведомственном Де-

партаменту труда и социаль-
ной защиты населения горо-
да, осуществляется полное 
индивидуальное сопровож-
дение и военнослужащих, и 
членов их семей. Центр пре-
доставляет психолого-тера-
певтическое, медицинское, 
реабилитационное обслужи-
вание, юридическое консуль-
тирование, содействие в по-
исках работы, подбор про-
грамм обучения и профес-
сиональной переподготовки.

В сфере здравоохранения 
ключевой задачей остаётся 
создание системы доступ-
ной и качественной меди-
цинской помощи по всем на-
правлениям с максимально 
комфортными условиями и 
для пациентов, и для врачей.
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Все выплаты, пособия 
и льготы участникам СВО 
и их семьям в бюджете 
на 2025 год предусмотрены 
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Певица Юта пожелала 
скорейшей победы
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Читательница газеты 
Лидия Воробьёва 
из дома 3 на проез-

де Соломенной Сторож-
ки рассказала сотрудни-
кам редакции, что в конце 
прошлого года обращалась 
в районный «Жилищник» 
с просьбой решить пробле-
му с разросшимися топо-
лями во дворе: «Деревья 
солнечный свет не пропу-
скают, накапливают пыль 
и грязь». Но ничего не из-
менилось. Почему не об-
резали тополя, как и когда 
это должны делать, узнал 
«Север столицы».

Только 
с порубочным 
билетом

С вопросом Лидии Пе-
тровны мы обратились в 
ГБУ «Жилищник Тимиря-
зевского района». По сло-
вам ведущего инженера от-
дела благоустройства Дми-
трия Слободского, в про-
шлом году деревья во дворе 
жительницы обследовали, 
но тогда срок омолажива-
ющей обрезки ещё не по-
дошёл. 

— Тополя в среднем об-
резают раз в четыре-пять 
лет, чтобы омолодить их, 

не допустить обломанных  
от сильного ветра стволов 
деревьев, а также умень-
шить количество пуха по 
весне, — объясняет веду-
щий инженер. — Я недавно 
осмотрел растения, и срок 
обрезки сейчас подошёл.

Однако без порубочно-
го билета — специально-
го разрешения столично-
го Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды — об-
резку проводить нельзя: 
за это можно схлопотать 
штраф 550 тыс. рублей. 

— Документы на пору-
бочные билеты я уже на-
правил. Через 28 рабочих 
дней мы должны полу-
чить ответ. Если специ-
алисты из департамента 
дадут разрешение, обрез-
ку проведём сразу же, — 

добавляет Дмитрий Сло-
бодской.

Время для этого сейчас 
самое подходящее: омола-
живающую обрезку топо-
ля проводят только с с 20 
ноября по 20 апреля. Тог-
да движение соков внутри 
ствола и веток замедлен-
ное — дереву будет нане-
сён минимальный ущерб.

Также, по словам ве-
дущего инженера, в этом 
дворе есть несколько су-
хостойных деревьев, в том 
числе один тополь. Пору-
бочный билет на них уже 
получен, поэтому в бли-
жайшее время их спилят.

Пусть сначала 
вырастет

Первую обрезку топо-
лей проводят лишь через 
15-30 лет после посадки, 
когда дерево вырастает до 
13-14 метров.

— Такой разброс по воз-
расту зависит от того, в ка-
кой почве растёт дерево. В 
сухой почве тополь растёт 
медленнее, в очень влаж-
ной быстрее, — отмечает 
ведущий инженер. — Пер-
вая обрезка проводится до 
высоты 8 метров, в после-
дующем стволы укорачи-

ваются на одну треть от об-
щей высоты. 

Меньше нельзя: расте-
ние начнёт болеть и мо-
жет погибнуть.

Разная стрижка
Один тополь могут об-

резать немного иначе, чем 
другой. И дело не во вку-
се или мастерстве обреза-
ющих. — Например, при 
первой обрезке у растения 
должны остаться боковые 
побеги, при последующих 
– не всегда, — рассказыва-
ет Дмитрий Слободской.

Одно дерево после об-
резки может быть с вытя-
нутыми вверх ветками, а 
другое, на первый взгляд, 
почти без веток. Всё по-
тому, что у первого ветки 
росли вверх, а у второго — 
горизонтально или вниз. 
Во втором случае их надо 
срезать, потому что они за-
бирают очень много влаги, 
а также создают дополни-
тельное напряжение для 
ствола, и с течением вре-
мени тот может треснуть.

Михаил 
КОФАНОВ

Единый диспетчерский 
центр ЖКХ: (495) 539-5353

У тополей во дворе подошёл срок обрезки, одно из деревьев сухое, его спилят 
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С начала 
отопительного 
сезона нет 

нормального обогрева 
батарей в квартирах. Утром 
батареи холодные, даём 
заявки в диспетчерскую, 
но это на полдня. Помогите 
решить вопрос с 
отоплением в нашем доме.

Алексей Михайлович, 
Дубнинская ул., 30, корп. 1

— Сотрудники «Жилищ-
ника» провели работы по 
восстановлению расши-

рительного бака в доме по 
указанному адресу. Ото-
пление восстановлено и 
полностью  функциони-
рует, — сообщили в упра-
ве района Восточное Де-
гунино.

Житель подтвердил, что 
отопление есть, и поблаго-
дарил редакцию за помощь.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. 
(499) 900-1454. Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru 

Нам второй месяц 
не приносят 
платёжки за 

квартиру. А мне необходимо 
иметь ЕПД, потому что 
я получаю субсидию. Живу 
одна, вдруг мне кого-то 
тут пропишут? Помогите 
наладить доставку ЕПД.

Галина Андреевна, 
1-й Боткинский пр., 6

— По информации ГБУ 
«Жилищник района Бе-

говой», единые платёж-
ные документы жителям 
дома по указанному адре-
су доставили. Руководству 
участка поручили усилить 
контроль за своевременной 
доставкой ЕПД, — сообщи-
ли в управе района Беговой.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Беговой: 
Ленинградский просп., 30, 
стр. 3, тел. (495) 614-7891. Эл. 
почта: sao-begovoy@mos.ru

В 1-м подъезде 
постоянно запах 
канализации. 

Неоднократно давала 
заявки в диспетчерскую 
города, но ничего 
не сделано. Помогите 
устранить запах!

Евгения Анатольевна, 
Ангарская ул., 57, корп. 1

— Сот руд н и к и ГБУ 
«Жилищник Дмитровско-
го района» обследовали 

дом по указанному адре-
су. Причиной запаха был 
засор в канализационной 
системе. Его устранили и 
провели санитарную об-
работку подвала, — сооб-
щили в управе Дмитров-
ского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru 

Возле дома 
прокладывали 
электрокабель. 

Канаву зарыли, а 
пешеходные дорожки не 
починили. Когда 
заасфальтируют дорожки и 
наведут порядок во дворе — 
уберут глину?

Марина Николаевна, 
Петрозаводская ул., 10

В управе района Хов-
рино сообщили, что в на-
стоящее время на Клин-
ской улице устанавлива-
ют электрозаправочные 

станции для автотран-
спорта. Через прилегаю-
щие дворы, в том числе 
и по Петрозаводской ул., 
10, прокладывают кабели 
для подключения данных 
станций. После заверше-
ния работ благоустройство 
дворов восстановят. Пла-
нируемый срок заверше-
ния — 27 декабря.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru

На Дубнинской 
наладили работу отопления

За доставкой платёжек 
на 1-м Боткинском усилят контроль

На Ангарской устранили 
засор канализации

Когда приведут в порядок двор 
на Петрозаводской?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬМолодой тополь 
пилы не боится
Как и когда должны проводить обрезку деревьев

В первый 
раз дерево 
обрезают
до высоты 
не ниже
8 метров
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На остановках САО продол-
жают устанавливать новые 
павильоны ожидания. Там 

размещают QR-коды, по которым 
с помощью смартфона можно уз-
нать, когда подойдёт нужный ав-
тобус. И это не единственная до-
полнительная полезная функция 
приложений для смартфона, кото-
рые выпускаются под эгидой сто-
личного Департамента транспорта.

До прибытия 
пять минут

QR-код уже есть на остановке 
«3-й Новоподмосковный пере-
улок» на улице Зои и Александра 
Космодемьянских. Здесь можно 
сесть на автобусы, которые идут 
от «Войковской» в сторону «Пе-
тровско-Разумовской». А мне как 
раз и нужно на эту станцию. 

QR-код напечатан на плакате 
в левой части павильона ожи-
дания. Навожу на него камеру 
смартфона. На экране появля-
ется ссылка. Перехожу по ней, и 
открывается карта, на которой 
указано место размещения оста-
новки. Ниже список автобусов и 
время, через которое они должны 
прибыть. Например, №204, ко-
торый идёт до «Петровско-Разу-
мовской», прибудет через пять 
минут. Жду. Автобус действи-
тельно приходит через это время. 

Карта и данные, которые от-
крываются по ссылке из QR-ко-
да, — из мобильного приложе-
ния «Московский транспорт». 
Эта программа бесплатная, одна 
из её основных функций — помо-
гать строить маршруты поездок 
по городу. Но чтобы пользоваться 
QR-кодами, устанавливать «Мо-
сковский транспорт» на телефон 
не обязательно: информация всё 
равно появится.

Билет до аэропорта
Другая полезная функция при-

ложения «Московский транс-
порт» — возможность покупать 
билеты на аэроэкспресс до аэро-
портов. Предварительно в про-
грамме нужно авторизоваться. 
Процедура простая: указываете 
номер телефона, вводите полу-

ченный в СМС-сообщении код.
Затем строите маршрут. Прило-

жение предложит варианты по-
ездки на разных видах транспор-
та. Нужно выбрать аэроэкспресс, 
затем определиться с рейсом. Би-
лет оплачивается банковской кар-
той.

Как пояснили в Департаменте 
транспорта, после покупки талон 
на проезд будет отображаться в 
разделе «Мои карты и билеты». 

Билет понадобится, чтобы вый-
ти с платформы, когда экспресс 
прибудет в аэропорт.

Дешевле, 
чем у посредников

С помощью приложения «Ме-
тро Москвы» можно не только 
строить маршруты передвижения 
по городу и оплачивать проезд, 
но и покупать билеты на между-
городные автобусы. И обойдут-
ся они, кстати, дешевле, чем если 
приобретать их у сторонних про-
давцов. Мне иногда приходится 
ездить во Ржев. Автобус уходит 
с автовокзала «Северные воро-
та» на улице Дыбенко. 

Если покупать билет до Ржева 
через сайты посредников, то надо 
заплатить около 1,5 тыс. рублей. 

А через приложение «Метро Мо-
сквы» — 1100 рублей. Разница в 
цене объясняется тем, что посред-
ники берут плату за услуги по про-
даже билета. В кассе вокзала, кста-
ти, будет та же цена — 1100 рублей.

Чтобы купить билет, откройте 
приложение «Метро Москвы». В 
нижней части экрана выберите 
символ, напоминающий карту, 
затем опцию «Междугородные 
автобусы». В списке — десятки го-
родов: Муром, Владимир, Псков 
и даже Грозный.

После оплаты нужно снова от-
крыть вкладку «Междугородные 
автобусы». В правом верхнем углу 
есть строка «Мои заказы», билет 
будет там. При посадке доста-
точно предъявить его на экране 
смартфона.

Роман ФЛЕЙШЕР

Когда придёт автобус, 
подскажет QR-код

 QR-код 
напечатан 
на плакате 
в левой части 
павильона 
ожидания

У транспортных приложений 
появились дополнительные функции 

Приложение скачивать не обязательно, карта с расписанием откроется и без него
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На станции «Полежаевская» 
на одном из путей появилась 
синяя подсветка. 

Как пояснили в столичном 
Департаменте транспорта, 
в отличие от других стан-
ций на «Полежаевской» три 
пути. Один из них построи-
ли, чтобы в перспективе по-
явилась ещё одна ветка ме-
тро. Но идея в жизнь так и 
не воплотилась. Подсветкой 
оснащён путь, находящийся 
посередине станции, предна-
значенный для поездов, сле-
дующих в центр города. Ведь 
от путей, расположенных по 
краям, его отделяют две не 
очень широкие платформы 
островного типа. При нали-
чии подсветки рельсы посе-
редине станции лучше вид-
ны пассажирам.

Машинистам подсветка не 
мешает, так как фонари рас-
положены под краем плат-
формы.

Роман ФЛЕЙШЕР

На «Полежаевской» 
пути выделили 
синей подсветкой

Подсветкой оснащён путь, 
находящийся посередине станции 
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Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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В парках заработала 
почта Деда Мороза

В Москве начала рабо-
тать почта Деда Мороза. В 
Северном округе почто-
вые ящики установили в 
парках «Ходынское поле», 
«Ангарские пруды», «Дуб-
ки», Дружбы и в зоне отды-
ха «Левобережье». 

Отправить послание с 
заветным желанием мо-
гут дети и взрослые. Пись-
ма отвезут в Московскую 
усадьбу Деда Мороза. 

— Корреспонденцию 
регулярно будет забирать 
снеговик-почтовик. А от-
правители, указавшие на 
конверте обратный адрес 
с индексом, получат ответ 
волшебника, — рассказа-
ли в пресс-службе Москов-
ской усадьбы Деда Мороза.

Почта будет работать 
до  20  января. Самые до-
брые и яркие послания 
примут участие в конкур-

се «Лучшее письмо для Деда 
Мороза». 

Так же письмо мож-
но отправить и онлайн. 
Подробности — по ссыл-
ке dedmorozmos.ru/pismo. 
Также можно принести 
письмо на «Почту России», 
указав адрес: 109472, г. Мо-
сква, Кузьминский лес, в 
Московскую усадьбу Деда 
Мороза.

Ольга КАЛИНКИНА
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В парке Дружбы почтовый ящик повесили возле пункта проката

Где в САО 
опустить письмо? 

 парк «Ходынское поле»: 
Ходынский бул., 10б (два 
ящика: у культурно-
досугового центра и у 
входа в дирекцию парка);

 парк «Ангарские пруды»: 
ул. Софьи Ковалевской, 1, 
стр. 1 (при входе на каток);

 парк «Дубки»: ул. Дубки, 6, 
стр. 2 (около здания 
Московской школы 
рисования);

 парк Дружбы: 
Фестивальная ул., 1а 
(около пункта проката 
спортивного инвентаря в 
центральной части парка); 

 зона отдыха 
«Левобережье»: 
Прибрежный пр., 7 (около 
здания кафе «Берег»).

Новый масштабный 
фестиваль «Зима в 
Москве» стартует 

1  декабря. В парках, на буль-
варах и центральных улицах 
столицы пройдут масштаб-
ные представления, спор-
тивные состязания, ма-
стер-классы, флешмобы и 
многое другое.

Приходите 
в домик добра

Этим летом в столице 
впервые проходил самый 
длинный фестиваль «Лето 
в Москве. Все на улицу!» Как 
подчеркнул в своём блоге 
мэр  города  Сергей  Собя-
нин, летний фестиваль при-
шёлся по душе москвичам и 
гостям столицы.

«Вместе мы наполнили 
лето яркими впечатления-
ми, интересными знания-
ми, добрыми делами, — на-
писал он. — Поэтому реши-
ли продолжить и объедини-
ли все зимние фестивали в  
проект  «Зима в Москве». В 
общей сложности будут ра-
ботать свыше 1,9 тысячи ло-
каций. Огромное внимание 
уделим участникам СВО и 
членам их семей, которые 
получат билеты на катки и 
на детские ёлки. На мно-
гих фестивальных площад-
ках будут работать домики 

добра «Москва помогает», 
где мы организуем сбор 
открыток и подарков для 
участников СВО и детишек 
из новых регионов.

Столичные предприни-
матели в рамках конкурса 
на лучшее оформление зда-
ний смогут выиграть 700 млн 
рублей. Для физических лиц 
будет отдельный конкурс на 
лучший проект сезонного 
оформления нежилого объ-
екта с призовым фондом 
3 млн рублей.

В рамках фестиваля «Мос-
ковское чаепитие» на Твер-
ской улице можно будет 
продегустировать чай, на 
площадке в парке им. Горь-
кого — расписать пряник. В 
кинопарке «Москино» го-
стей будут ждать семейные 

шоу, каток, лыжная и тю-
бинговая трассы (начнут 
работать по погодным ус-
ловиям), а также празднич-
ная ярмарка «Путешествие 
в Рождество».

Потанцуем 
в Хорошёвском

В Северном округе старт 
зиме дадут в парке «Ходын-
ское поле» 1 декабря. С 18.00 
гостей будут встречать ска-
зочные герои, малышей 
ждут подвижные игры, кон-
курсы. Все желающие смо-
гут  потанцевать  под  зажи-
гательную музыку или во-
дить хороводы вокруг ёлки.

В 19.00 торжественно 
зажгут  иллюминацию  на 
ёлках  в  парке. 

Главной окружной пло-
щадкой фестиваля ста-
нет парк «Бригантина». 
7 и 8 декабря в 12.00 гостей 
ждёт зимняя кулинарная 
студия. Под руководством 

опытных поваров дети по-
знакомятся с традиционны-
ми  зимними  рецептами,  с 
ароматной  выпечкой, узнают 
секреты приготовления лю-
бимых домашних блюд (6+).

На Речном 
зальют каток

Флагманским катком про-
граммы «Мой спортивный 
район» в рамках фестиваля 
станет каток с искусствен-
ным льдом на главной пло-
щади Северного речного 

вокзала, для катания нуж-
на регистрация на сай-
те katok.sport.moscow (для 
взрослых и детей от четы-
рёх лет). На катке плани-
руются показательные вы-
ступления и мастер-классы 
известных фигуристов, от-
крытые тренировки проекта 
«Мой спортивный район», 
выступления музыкантов 
проекта «Музыка в метро».

Алексей ТУМАНОВ

Полный список площадок 
фестиваля — на сайте
zima.mos.ru

В парке 
«Бригантина» 
откроется 
кулинарная 
студия

На городских площадках пройдут соревнования, представления, мастер-классы, флешмобы
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Балы, 
горячий чай 
и коньки
В столице стартует 
фестиваль «Зима в Москве»

В Москве прошёл молодёжный форум 
«Наследие»

И н ф о р м а ц и о н н ы й 
цент р Правительства 
Москвы собрал журна-
листов на деловой части 
VII молодёжного фору-
ма «Наследие». Пленар-
ное заседание форума 
«Сохранение культур-
ного наследия как одна 
из основ устойчивого раз-
вития мегаполиса» про-
шло в культурном центре 
НИУ ВШЭ.

Леонид Кондрашёв, 
первый заместитель ру-

ководителя Департамента 
культурного наследия го-
рода Москвы, главный ар-
хеолог столицы назвал фо-
рум отличной площадкой 
для подготовки достойной 
смены и для решения акту-
альных вопросов отрасли.

В работе форума при-
няли участие эксперты из 
Китая, Алжира и Арме-
нии. Участники подели-
лись опытом сохранения и 
возрождения памятников 
культуры мирового значе-

ния. Так, в Москве реали-
зуется масштабная рестав-
рационная программа. За 
последние 13 лет было от-
реставрировано более двух 
тысяч объектов культурно-
го наследия. В работе сей-
час находится свыше 500 
памятников архитектуры. 

– Нам мало восстано-
вить — надо ещё проду-
мать, как это будет ра-
ботать, — сказал Леонид 
Кондрашёв.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

На ВДНХ собрались 
любители  умных настольных игр

На первую Московскую 
международную интел-
лиаду на ВДНХ съехались 
известные спортсмены, 
гроссмейстеры мирового 
уровня и просто любите-
ли интеллектуальных ви-
дов спорта. 

— Интеллектуальные 
игры, такие как шахматы, 
шашки и го, помогают раз-
вивать отношения в семье, 
— рассказал российский 
гроссмейстер, чемпион Ев-
ропы по шахматам Эрнесто 
Инаркиев на пресс-под-
ходе, организованном ин-

формационным центром 
Правительства Москвы.

По словам гроссмейсте-
ра и двукратного чемпиона 
России по го Тимура Сан-
кина, детей можно начи-
нать обучать этой сложной 
логической игре с 6-7 лет.

— Правда, мой сын, видя 
постоянно, как я играю и 
обучаю других детей, уже в 
три с половиной года заявил, 
что  хочет  играть, — говорит 
Тимур Санкин. — Это было  
неожиданно  даже  для меня. 
Мы стали играть сначала 
по минуте, потом три ми-

нуты, дальше  он  мог  кон-
центрироваться  всё  больше  
и больше. Сейчас ему пять с 
половиной лет, и он уже вов-
сю играет в го и шахматы. 

Пришёл поболеть за 
участников интеллиады 
знаменитый поэт-песенник 
и певец Симон Осиашвили.

— Лично я больше все-
го люблю играть в нар-
ды, — отметил он. — 
Игре меня научила быв-
шая жена. Брак распал-
ся, а вот страсть к нардам 
осталась…

Ираида ПЕНКИНА
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Н а архипелаге Зем-
ля Франца-Иосифа 
в Северном Ледови-

том океане растаял остров 
Месяцева. Это определи-
ли по космическим сним-
кам школьники и студенты 
меж региональной проектной 
группы под руководством до-
цента МАИ Алексея Кучейко.

Поменял цвет
По словам Алексея Кучей-

ко, межрегиональная проект-
ная группа «РИСКСАТ» уже 
восемь лет занимается аэро-
космическим образованием 
молодёжи. В течение учебно-
го года школьники и студен-
ты занимаются очно и дистан-
ционно, летом — в выездных 
летних школах. Выполняют 
проекты, для которых необхо-
димо изучать снимки из кос-
моса, доступные в открытых 
источниках. Часть работ по-
священы изучению климати-
ческих изменений в Аркти-
ке: таянию ледников и веч-
ной мерзлоты, сокращению 
площади полярных льдов.

Шесть лет назад исследо-
ватели обратили внимание на 
остров Месяцева, названный 
в честь исследователя Аркти-
ки Ивана Месяцева. С 1950-х 
годов, когда остров был впер-
вые нанесён на карты, и до 
2018 года он считался полу-
островом, а точнее, мысом 
Месяцева и был частью остро-
ва Ева-Лив. В 2018 году экс-
педиция проекта «Архипела-
ги Арктики» обнаружила, что 
мыс отделился от Евы-Лив 
проливом и стал островом: 
подтаяла ледяная перемычка.

— Два школьника из моей 
группы — Полина Исаковская 
и Владислав Соловьёв — взя-
ли остров под наблюдение. И 
поняли, что остров в виде лед-
никового купола, площадь 
которого в 2018 году состав-
ляла около 37 гектаров, про-
должает стремительно таять, 
— рассказал Алексей Кучей-
ко. — На снимках в июле 2021 
года цвет острова изменился с 
белого на тёмно-серый. 

Возможно, остров не цели-
ком состоит изо льда и на по-
верхность вышли коренные 
породы? Это предстояло вы-
яснить. «РИСКСАТ» вместе 
с коллегами из Русского гео-
графического общества (РГО) 
подготовили материалы и ра-
зослали их участникам науч-
ных экспедиций к архипелагу 

Франца-Иосифа. Те исследо-
вали остров с помощью дро-
на. Оказалось, что остров по-
темнел из-за слоя пыли, ко-
торую в дальнейшем смыли 
талые воды. 

— С участием учёных-гля-
циологов и геологов мы обсу-
дили несколько версий про-
исхождения пылевого слоя. 
По одной из версий, несколь-
ко тысячелетий назад в этом 
регионе были извержения 
вулканов, а затем наступи-
ло похолодание. И пыль — 
это вытаявший слой вулка-
нического пепла, — говорит 
Алексей Кучейко.

Виновато 
потепление?

По словам руководителя 
проектной группы, в авгу-

сте этого года на снимках 
из космоса ещё была вид-
на треть гектара острова, 
а в сентябре он полностью 
исчез. Это обнаружили сту-
дентки МАИ Екатерина Со-
ловьёва, Алёна Полякова и 
Мария Ткачук. 

«РИСКСАТ» выдвину-
ла гипотезу, что ледни-
ки в арктических регио-
нах тают из-за потепле-
ния климата.

— Необходимо провести 
дополнительные исследо-
вания, чтобы окончатель-
но подтвердить исчезно-
вение острова Месяцева и 
выявить возможные изме-
нения в рельефе морского 
дна. Это важно, например, 
для коррекции навигаци-
онных карт, по которым 
осуществляется движение 

судов в районе архипела-
га, — отмечает эксперт. 

Четыре новых 
участка суши

Это не первое научное от-
крытие, сделанное проект-
ной группой.

— С 2016 по 2020 год 
мы открыли четыре новых 
острова в составе архипелага 
Новая Земля, — рассказыва-
ет Алексей Кучейко. — По 
космическим снимкам сле-
дили за тающими ледника-
ми. Отступая, они освобож-
дали посреди Северного Ле-
довитого океана небольшие 
участки суши.

Данные «РИСКСАТ» пе-
редала гидрографической 
службе Северного флота. 
На открытых островах по-
бывали военные гидрогра-
фы. Они сняли координа-
ты и провели топогеодези-
ческую съёмку. 

Оксана МАСТЮГИНАДоцент МАИ Алексей Кучейко и студентка МАИ Алёна Полякова
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В Арктике пропал 
целый остров

В августе на снимках 
из космоса ещё была видна 
треть гектара острова, 
а в сентябре он исчез

Исследователи из САО 
сделали 
географическое открытие 
на Земле Франца-Иосифа
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Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Дари еду!» помога-
ет нуждающимся продук-
тами и горячими обедами. 
Жители САО могут стать 
волонтёрами или подопеч-
ными фонда.

— Мы помогаем прежде 
всего одиноким пенсионе-
рам, инвалидам, которым 
трудно приготовить себе 
еду. Ведь осенью и зимой 
многие из них практически 
не выходят на улицу и пита-
ются всухомятку, — говорит 
представитель фонда Мак-
сим Рыськин.

У фонда есть ресурсы для 

помощи подопечным на Се-
вере Москвы. Работает своя 
кухня, фонд сотрудничает 
с партнёрами — ресторана-
ми и кафе, где тоже готовят 
горячие обеды.

— По итогам прошлых 
публикаций к нам обра-
тились за помощью около 
30 человек — жители рай-
онов Аэропорт, Восточное 
Дегунино, Дмитровский и 
других. Одиноким пенси-
онерам мы предоставили 
горячие обеды, не одино-
ким привезли продуктовые 
наборы. А кроме того, ока-
зывали адресную помощь: 

проводили мелкий ремонт, 
покупали бытовую техни-
ку, — говорит Максим.

Нине Алексеевне с Дуб-
нинской улицы, например, 
привозили обеды и про-
дуктовые наборы. Женщи-
на 1945 года рождения жи-
вёт одна, работала на хими-
ческом предприятии, из-за 
чего с возрастом у неё появи-
лись проблемы со здоровьем.

Фонду также нужны во-
лонтёры от 14 лет для до-
ставки горячих обедов и 
продуктов. В основном до-
ставка во второй половине 
дня. Пешие волонтёры при-

ходят на место сбора, где 
куратор выдаёт маршрут-
ный лист и обеды. Обеды 
нужно доставить в термо-
рюкзаке весом 3-4 кг по 5-6 
адресам, это занимает при-
мерно полтора часа. Уча-
ствовать можно на посто-
янной основе или разово.

Анна 
ФОМИНА

Сайт фонда: dariedu.ru. 
Телеграм-канал 
для волонтёров: t.me/
blagotvoritelnaya_dostavka. 
Чтобы стать подопечным 
фонда, нужно позвонить 
по тел. 8-925-797-1814

Доставят одиноким пенсионерам горячие обеды

Семьи с детьми-ин-
валидами сталкива-
ются с трудностями 

в повседневной жизни и 
всё ещё с проблемой при-
нятия особенных ребят 
в обществе. Для них ча-
сто малодоступен обыч-
ный семейный досуг. Се-
мьи с детьми-инвалидами 
и с ребятами с ОВЗ (огра-
ниченные возможности 
здоровья) поддерживают 
в региональной благотво-
рительной общественной 
организации «Не такие, 
как все»: устраивают по-
ходы в театры, цирк, ма-
стер-классы, дарят по-
дарки, помогают устро-
ить ребёнка в секцию или 
кружок. Поддержать осо-
бенных ребят может каж-
дый.

Задействовал 
связи

Восемь месяцев назад 
сообщество создали мно-
годетные супруги Денис 
и Ольга Сухорученковы. 
Их семья тоже особенная.

— У нас трое детей, у 
младшей, четырёхлетней 
Рафаэллы, онкология, она 
инвалид, — говорит Денис. 
— Сейчас устойчивая ре-
миссия, но всё равно жи-
вём как на пороховой боч-
ке. Мальчики Демьян и Ра-
фаэль тоже имеют пробле-
мы со здоровьем. 

По словам Дениса, дети 
с ОВЗ испытывают осо-
бенные трудности. Они 
официально не инвали-
ды, их родители не полу-

чают пенсию. Но зачастую 
уход сложный, мама или 
папа вынуждены оставить 
работу. В обычную спор-
тивную секцию такого ре-
бёнка не возьмут, так как 
есть медицинские проти-
вопоказания, нет ему места 
и в кружке для инвалидов, 
ведь нет статуса. Выход — 
платные занятия. Но дале-
ко не у всех родителей есть 
на это средства.

В прошлом артист ба-
лета, Денис задействовал 
свои связи, и друзья помог-
ли ему организовать для 
семей с особенными деть-
ми благотворительные по-
ходы в театр и цирк, кто-
то из знакомых предложил 
позаниматься с ребятами 
бесплатно физкультурой. 

Сейчас у сообщества по-
явилось более 30 партнё-
ров из сферы спорта и ис-
кусства, под опекой около 
200 семей.

Походы 
в театры, цирки

В семье Кулаковых- 
Комраковых из Тимиря-
зевского района четверо 

детей, младший, Алексей, 
— с инвалидностью.

— С единомышленника-
ми организации мы слов-
но окунулись в другой мир: 
было огромное количество 
интереснейших меропри-
ятий — походы в театры, 
цирки, парки аттракцио-
нов, аквапарки, речные 
прогулки, походы на кон-
церты, спортивные матчи, 
пешие прогулки, — говорит 
мама Светлана Кулакова. — 
А с ноября Алёша начал по-

сещать занятия большим 
теннисом в спортшколе 
«Белокаменная».

Готовятся 
к Новому году

Сейчас в организации 
готовятся к Новому году.

— Мы собираемся по-
здравить 250 ребят, — го-
ворит Денис. — Нам пона-
добится помощь волонтё-
ров на праздничных меро-
приятиях. Задачи простые: 

забрать льготные билеты и 
отвезти, к примеру, к Боль-
шому театру, где раздать 
группе родителей с детьми.

Также нужна помощь 
автоволонтёров, готовых 
подвезти родителей и де-
тей с инвалидностью, а 
также развезти подарки 
тем, кто не выходит из дома 
по болезни.

Ольга СОКОЛОВА

«Не такие, как все»: тел. (499) 
160-0701. Телеграм-канал: 
t.me/ne_takie_kak_vse_2024

Нужно 
развезти 
подарки 
тем, кто 
не выходит 
из дома

Раздать билеты, 
проводить на занятия
Семьям с особенными детьми нужна помощь волонтёров

Семья Кулаковых-Комраковых с младшим сыном Алексеем
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ПОДДЕРЖИМ!

Пациентам 
хосписа нужны 
бутылочки 
со спортивной 
крышкой

Наши читатели могут по-
мочь пациентам хосписа 
«Дегунино», которых опе-
кает фонд помощи хоспи-
сам «Вера».

Соблюдение питьевого 
режима очень важно для 
пациентов хосписа. Каждо-
му выдают маленькую ин-
дивидуальную бутылочку 
со спортивной крышкой — 
из таких удобнее всего по-
ить человека в лежачем по-
ложении.

— Когда вода заканчива-
ется, мы доливаем в буты-
лочку кипячёную воду. И 
появляются эти бутылочки 
благодаря нашим благотво-
рителям, — говорит коорди-
натор хосписа Алёна Безд-
нина. — В последние меся-
цы расход сильно увеличил-
ся, наши запасы на исходе.

Подойдут бутылочки с 
водой любых производи-
телей с такими крышка-
ми объёмом 0,33 или 0,5 л. 
Можно привезти самосто-
ятельно или оформить до-
ставку на адрес хосписа, 
предварительно связав-
шись с координатором.

Анна ФОМИНА

Адрес хосписа №2 «Дегунино»: 
Талдомская ул., 2а, 
тел. 8-916-650-7932, Алёна

Обеды доставляют по 5-6 адресам, это занимает примерно полтора часа
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Поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь! 
Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север 
столицы»)
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Размахивал ножом 
в метро

На платформе станции 
«Савёловская» Большой 
кольцевой линии метро 
двое пассажиров сдела-
ли замечание мужчине, 
курившему сигарету. В от-
вет на это нарушитель до-
стал нож и стал им разма-
хивать. Пассажиры выби-
ли нож из рук агрессора. 
35-летнего мужчину за-
держали прибывшие со-
трудники патрульно-по-
стовой службы столично-
го метрополитена и доста-
вили в отдел полиции для 
дальнейшего разбира-
тельства. Исследование 
показало, что изъятый 
на месте происшествия 
нож является хозяйствен-
но-бытовым. Возбуждено 
уголовное дело. За угрозу 
убийством подозреваемо-
му грозит два года лише-
ния свободы.

Поймали в Коптеве 
с наркотиками 

Сотрудники вневедом-
ственной охраны Главного 
управления Росгвардии по 
г. Москве задержали двоих 
мужчин, подозреваемых в 
незаконном хранении нар-
котиков. На улице Новой 
Ипатовке патрулирующие 
территорию росгвардейцы 
обратили внимание на дво-
их мужчин, которые вели 
себя подозрительно, огля-
дывались по сторонам и 
заметно нервничали. Со-
трудники решили прове-
рить мужчин для установ-
ления их личности. В ходе 
беседы выяснилось, что в 
сумке у одного из них был 
пакетик с наркотиком эфе-
дроном. Сотрудники вневе-
домственной охраны задер-
жали 41-летнего мужчину и 
его товарища.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Сотрудники МВД Рос-
сии выявили хище-
ние более 100 млн 

руб лей на реализацию гос-
программы «Пушкинская 
карта». Следы дерзкого мо-
шенничества заметили и в 
нашем округе.

Можно потратить 
только на билет

Сотрудники Главного 
управления экономиче-
ской безопасности и про-
тиводействия коррупции 
МВД России с коллега-
ми из Северного и Цен-
трального администра-
тивных округов столицы 
и ФСБ задержали бизнес-
мена. Его подозревают в 
хищении бюджетных де-
нег, предназначенных для 
реализации программы 
«Пушкинская карта», вхо-
дящей в национальный 
проект «Культура».

По данным следствия, в 
2021 году 41-летний муж-
чина организовал фир-
му, которая по докумен-
там занималась концерт-
ной деятельностью. Как 
раз в то время появилась 
программа «Пушкинская 
карта», которая позволя-
ет молодёжи бесплатно 
посещать спектакли, вы-
ставки, концерты и другие 
культурные мероприятия. 
На пластиковую или вир-
туальную карту участни-
ка программы из бюдже-
та каждый год перечисля-

ется по 5 тыс. рублей, и их 
можно потратить лишь на 
покупку билета.

— Фирма организовыва-
ла культурные мероприя-
тия и с другими участни-
ками ставила спектакли 
на различных площадках, 
посещение которых можно 
было оплатить с помощью 
Пушкинской карты, — со-
общили «Северу столицы» 
в пресс-службе ГУ МВД по 
г. Москве.

Культурно 
развиваться 
никто 
не собирался

Аферисты, связанные с 
фирмой, публиковали в 
соцсетях объявления об 
обналичивании денег с 
Пушкинской карты. Мо-
лодые люди получали воз-
награждение и передава-
ли данные своей карты. 
Теперь, по сути, она по-

ступала в распоряжение 
преступников. И надол-
го, ведь баланс пополня-
ется ежегодно.

По этим картам зло-
умышленники покупали 
билеты на нужные им спек-
такли. Деньги уходили на 
счёт фирмы-организатора 
мероприятий. Установлено, 
что на некоторые постанов-
ки было продано больше 
билетов, чем реально было 
мест на площадке. 

Спектакли, которые ис-
пользовались в схеме хи-
щения, проводились в Мо-
скве, в том числе в Север-
ном округе, и ещё в не-
скол ьк и х росси йск и х 
регионах. Мошенникам 
удалось получить более 100 
млн рублей из госбюджета.

Грозит 10 лет 
колонии

Следственным управ-
лением УВД по САО воз-
буждено уголовное дело. 
За мошенничество в осо-
бо крупном размере муж-
чине грозит до 10 лет ли-
шения свободы  со  штра-
фом 1 млн рублей.

— В Москве и Москов-
ской области по местам 
жительства и работы воз-
можных фигурантов про-
ведены обыски. Обвиняе-
мого заключили под стра-
жу. Продолжается установ-
ление всех соучастников, 
— заключили в полиции.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Билетов 
продавали 
больше, 
чем мест: 
всё равно 
зритель 
не придёт

Раскрыли аферу 
с Пушкинскими картами
Мошенники похитили у государства более 100 млн рублей
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Ответы на судоку со стр. 16 Вечером на Дубнинской ули-
це девятнадцатилетняя девушка 
шла со своей младшей сестрой до-
мой. И вдруг увидела на асфальте 
яркую, золотистую банковскую 
карту. Она её подняла, на пласти-
ке было написано имя неизвест-
ного мужчины. Девушка решила 
воспользоваться случаем.

— С разницей в несколько ми-
нут она начала пробивать товары 
на кассе продуктового магазина, 
— рассказали «Северу столицы» 
в Тимирязевской межрайонной 
прокуратуре. — Чтобы не вво-
дить код от карты, она оплачи-
вала товары на сумму до тысячи 
рублей и потратила более 8 тысяч 
рублей 10 платежами. Владелец 
карты увидел списания в прило-

жении в телефоне и обратился в 
полицию, предоставив банков-
скую выписку. Оказалось, что он 
выронил карту из кармана брюк, 
когда спешил в травмпункт с же-
ной и ребёнком.

Сотрудники полиции нашли 
по камерам в торговом зале, вы-
числили подозреваемую и отсле-
дили её путь до дома. Она оказа-
лась жительницей той же улицы.

— Возбуждено уголовное дело 
по статье «кража». Гражданка на-
ходится под подпиской о невыез-
де, — говорят в прокуратуре. Ти-
мирязевский районный суд вы-
нес приговор и оштрафовал её на 
10 тыс. рублей. — Деньги мужчи-
не ей также пришлось вернуть.

Ирма КОТИЯР

4 0 -л е т н и й  ж и т е л ь  у л и -
цы 800-летия Москвы ранил 
трёхлетнюю девочку и женщи-
ну, стреляя из пневматическо-
го пистолета из окна своей квар-
тиры. Полицию и скорую на ЧП 
вызвали очевидцы.

— Мужчина стрелял в сторону 
детской площадки с 4-го этажа, 
— рассказали «Северу столицы» 
в Тимирязевской межрайонной 
прокуратуре. — У девочки гемато-
мы на спине, а у матери другого ре-
бёнка — гематома на лбу. Обе мате-
ри и их дети были сильно напуга-
ны и получили моральную травму.

Мужчина был немедленно за-
держан у себя в квартире, писто-
лет был найден там же. Оказалось, 
что стрелок живёт с отцом и нигде 
не работает.

— Он пояснил, что пил спирт-
ное, его стал раздражать шум, до-
носящийся с улицы, — говорят в 
прокуратуре. — Тогда он и достал 
пневматический пистолет и от-
крыл стрельбу по гуляющим на 
площадке. Вину он признал.

С учётом позиции прокурора 
Тимирязевский районный суд по 
уголовной статье «хулиганство» 
приговорил мужчину к полуто-
ра годам колонии общего режима.

Ирма
КОТИЯР

ИЗ ЗАЛА СУДА

Вынесен приговор стрелявшему 
по детской площадке 
в Восточном Дегунине 

Воспользовалась чужой банковской 
картой в магазине на Дубнинской

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru
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Многие знают о степе по 
фильму «Зимний вечер в 
Гаграх» Карена Шахназа-

рова с Евгением Евстигнеевым в 
главной роли. Старшее поколение 
ещё помнит советского степ-танцо-
ра Владимира Кирсанова, который, 
кстати, был консультантом на этом 
фильме. Сейчас степ переживает но-
вый виток популярности. Об этом 
танцевальном направлении расска-
зал Виктор Шустов, один из лучших 
танцовщиков степа в России, сере-
бряный призёр чемпионата мира 
по степу и шестикратный чемпион 
России, хореограф и преподаватель 
центра современной хореографии 
«Вортэкс» на Ленинградском шоссе.

1 Как появилось 
это направление?

— Изначально степ — это сме-
шение африканских и ирландских 
танцев. Считается, что в Америке он 
появился в начале прошлого века, 
— рассказывает Виктор Шустов. — 
Степ до сих пор очень популярен на 
Западе. Его там преподают даже в 
обычных школах. Что касается на-
шей страны, к нам он пришёл вме-
сте с культурой джаза, но не ска-
зать, чтобы был очень популярен. 
Хотя сейчас он есть как дисципли-
на во всех театральных и творческих 
вузах. Я, например, преподаю его в 
Московском губернском колледже 
искусств на кафедре современной 
хореографии.

По словам Виктора, сейчас у нас 
наблюдается бум на этот вид искус-
ства. Степ можно встретить в совре-
менных фильмах и других проектах.

— Я ставил номера для проекта 
«Танцы на ТНТ», — рассказыва-
ет хореограф. — Со своими учени-
цами выступал в программе «Звёз-
ды мировой гимнастики» у Ирины 
Винер и на концерте, посвящён-
ном 80-летию Суворовского во-
енного училища. Ещё у меня есть 

ученицы в пансионе воспитанниц 
Минобороны РФ.

2 Чечётка — 
это то же самое?

— Не совсем, — поясняет хо-
реограф. — Если разбираться, то 
чечётка — это стилизованный на-
родный русский танец. Но в то 
же время это слово закрепилось 
в нашей культуре как русское 
название степа.

По его словам, чечёт-
ка более примитив-
на по извлече-
нию звука и 
ритмиче-
ским ри-
сункам, 
и руки в 
отличие от 
степа почти 
не работают.

3 Как получается 
извлекать 

звук ногами?

Для степа нужна специ-
альная обувь с металличе-
скими набойками. Имен-
но стук набоек о танце-
вальный паркет, дощечку 
или линолеум и даёт такой 
чёткий звук. Конечно, важ-
на и техника, и о красоте дви-
жений тоже нельзя забывать.

— Вы не представляете, ка-

кие баталии разыгрываются в ком-
ментариях под видео с моими 

выступлениями, — смеётся 
Виктор Шустов. — В ос-

новном молодёжь не 
верит, что такие зву-

ки можно извлечь с 
помощью движе-
ний ног. — Мно-
гие считают, что 
это наложен-
ные на видео 

спецэффекты. 
Он гово-

рит, что сам 
может ис-
п о л н и т ь 
степ под 
абсолютно 
любую со-

временную 
музыку и счи-

тает одним из са-
мых лучших сво-

их номеров   степ  под песню Стин-
га Shape  Оf  My Heart.

4 Научить танцевать 
можно любого?

По словам хореографа, да. При-
чём степ хорош тем, что здесь не 
важны возраст, телосложение, на-
чальная подготовка.

— Степ сродни джазу: в нём боль-
шое значение имеет импровизация, 
— разъясняет Виктор. — А это зависит 
только от самого человека. У меня, 
например, есть ученица, взрослая 
дама, которая ходит ко мне занимать-
ся уже 11 лет. Делает это в удоволь-
ствие и даже участвует в степ-мара-
фонах, которые мы проводим каждый 
год. Другому моему ученику, студенту 
колледжа имени Годовикова Мака-
ру Назарову, всего 17 лет, а он в этом 
году стал серебряным призёром Все-
российского чемпионата по степу! 
Также у меня есть группы, где зани-
маются дети от пяти с половиной лет.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

На четыре вопроса о степе 
ответил хореограф из Левобережного 

На Ходынке 
танцуют зумбу

В парке «Ходынское поле» 
возобновляются бесплатные 
тренировки для взрослых 
по зумбе — танцевально-
му фитнесу. Занятия будут 
проходить в 20.00 по втор-
никам и четвергам в куль-
турном центре (Ходынский 
бул., 10б) (6+).

Предварительная запись 
по тел. 8-963-654-0773. 
Сайт: parkhodynka.ru.

Взрослые могут 
заняться фитнесом 
на свежем воздухе

Бесплатно позаниматься 
уличным фитнесом на трени-
ровках проекта «Мой спортив-
ный район» в нашем округе 
взрослые могут на четырёх 
уличных площадках: Бескуд-
никовский бул., 25, корп. 4; 
Ленинградский просп., 33, 
корп. 1; Коптевский бул., 21; 
Керамический пр., 71, корп. 
1. Занятия проходят по втор-
никам, четвергам и субботам 
в 19.00. Нужна спортивная 
одежда, с собой также мож-
но взять бутылку воды (18+).

Регистрация на сайте 
мойспортрайон.рф.

В «Дубках» 
осваивают 
спортивное 
ориентирование

Парк «Дубки» приглашает 
детей от 8 до 18 лет на бес-
платные занятия по спор-
тивному ориентированию. 
На них ребят научат ориен-
тироваться на местности, ра-
ботать с картами и компа-
сом. Занятия проходят по 
понедельникам и четвергам 
в 16.00 и в 19.00 и по пятни-
цам в 17.00 и в 20.00 (6+).

Запись по тел. 8-916-634-
1559. Сайт: park-dubki.ru

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
у организаторов

СПОРТАФИША
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ч По словам 
Виктора 
Шустова, 
для степа 

важна 
техника, но 
и о красоте 
движений 

нельзя 
забывать

Молодёжь 
не верит, что 
такие звуки 
можно извлечь 
с помощью ног

Сложнее, чем чечётка
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Петровский путевой 
дворец, взметённый 
над Ленинградским 

проспектом, виден издале-
ка. Он сверкает на солн-
це, как сплав драгоценных 
камней. Его высокий ку-
пол со стрельчатыми ок-
нами и мощные стены из 
алых царских кирпичей 
по-праздничному горят на 
солнце. Зубчатые башни с 
белокаменной вышивкой 
по стенам словно слиты из 
кирпичей — лезвие брит-
вы не засунешь.

Посвятили 
победе русских

Дворец, построенный 
Матвеем Казаковым в 
1776-1780 годах по веле-
нию Екатерины Вели-
кой, был местом отдыха 
российских императоров 
на пути из Петербурга в 
Москву. «Фантазии своей 
не жалей», — приписала 
Екатерина архитектору в 
указе о строительстве. Он 
и не пожалел. Эклектика 
поражает: дворец похож 
на сказочную восточную 
крепость.

Стиль этот не случаен. 
Дворец построен в честь 

победы России над турка-
ми, открывшей свободный 
доступ к Чёрному и Азов-
скому морям. 

По дороге 
к Кремлю

В Москве расположены 
лишь две официальные 
резиденции Романовых 
— Кремль и собственно 
сам Петровский путевой 
дворец. В то время столи-
ца Российской империи 
находилась в Петербурге, 
но императоры по-преж-

нему венчались на царство 
в Москве, в Успенском со-
боре. По пути они останав-
ливались в Путевом двор-
це — отдохнуть, привести 
себя в порядок. Ведь цар-
ский обоз добирался из 
Петербурга в Москву две-
три недели.

Августейшие особы еха-
ли по империи, над кото-

рой никогда не заходит 
солнце. Ехали среди мер-
цающих болотных огонь-
ков и бескрайних снеж-
ных равнин, штопанных 
заячьими следами. Еха-
ли мимо мужиков, скир-
дующих сено, и воздуш-
ных колоколен с рафина-
дом церквей на пригорках. 
Двигались и ночью. За ок-
нами карет всю ночь гу-
сто шли тёмно-зелёные, в 
белом сахаре, леса. Мали-
новый звон заливал горо-
да, в которые въезжал цар-
ский обоз.

Как-то, расположив-
шись во дворце на от-
дых, Екатерина Великая 
отпустила личную сви-
ту и караул, сказав, что 
желает остаться «под ох-
раной своего народа». И 
всю ночь под стенами хо-
дили мужики, покрики-
вая: «Спи спокойно, ма-
тушка!»

Большие линии 
истории

Здесь прочерчивались 
большие линии истории. 
Во дворце бывали Ми-
хаил Лермонтов и Льюис 
Кэрролл, Илья Репин изо-
бразил на картине «Приём 
Александром III волост-
ных старшин во дворе Пе-
тровского путевого двор-
ца». Здесь была и ставка 
Наполеона, откуда он на-
блюдал, как горит не по-
корившийся ему город. 
Пушкин писал в «Евгении 
Онегине»: «Нет, не пошла 
Москва  моя  к  нему  с  по-
винной головою. Не празд-
ник, не приёмный дар, Она 
готовила пожар Нетерпе-
ливому герою». 

В Первую мировую вой-
ну смерть быстро располза-
лась по карте. Весь мир пре-
вратился тогда в лазарет. И 
в Путевом дворце сделали 
госпиталь. Для подвозки 
раненых туда даже провели 
трамвайную линию — дво-
рец воевал вместе с Россией. 

За войной была револю-
ция. У Петровского путе-
вого дворца началась дру-
гая жизнь: в нём были — 
районный комитет пар-

тии, милиция, пулемётная 
команда… Дворец пол-
ностью разорили. Во вре-
мя Великой Отечествен-
ной  здесь  был  штаб даль-
ней авиации и войск ПВО. 
Позже в него въехала Во-
енно-воздушная академия 
им. Жуковского (её выпуск-
ником был Юрий Гагарин).

Дом приёмов
В 1999-м исторический 

памятник вернули горо-
ду. Началась масштабная 
реконструкция, дливша-
яся 10 лет. Сегодня это 
официальный Дом при-
ёмов Правительства Мо-
сквы. Дворец по-прежне-
му принимает гостей са-
мого высокого уровня. Но 
главное — сюда может по-
пасть каждый желающий, 
купив билет на экскурсию.

Я тоже купил билет. Ша-
гая от метро «Динамо» по 
историческому  Петровско-
му парку, вышел на Двор-
цовую аллею, сверкающую 
солнечной изморозью на 
траве. На деревьях болтали 
галки, похожие на монаше-
нок. Впереди  показался дво-
рец. Как  он  был  наглядно 
красив! Нити солнца били 
в его купол и в  алые  кир-
пичи, обливая всё золотом. 

Внутри дворца я смо-
трелся в огромные зеркала, 
покрытые патиной. Бело-
снежные лики царей смо-
трят оттуда на нас, сегод-
няшних. Они, как и мы, на-
веки повенчаны с Россией.

Постоялый дворец 
для русских царей

Создавая дворец, архитектор Матвей Казаков не пожалел фантазии
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Дворец находился за чертой Москвы, на дороге, связывающей город со столицей — Петербургом
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Научиться плести раз-
личные изделия из бу-
маж ной лозы, напри-
мер корзины и игруш-
ки, можно на бесплатных 
занятиях в новом клубе 
центра московского дол-
голетия (ЦМД) «Восточ-
ное Дегунино». Их ведёт 
66-летний житель райо-
на Чингиз Джеваншир. 
Прежде он ходил в ЦМД 
на занятия по настоль-
ному теннису, но вско-
ре решил открыть свой 
клуб.

— Пока прошло всего 
три занятия, приходили на 
них женщины. Планируем 
делать корзинки, лежан-
ки для собак и домики для 
котов, игрушки — у кого к 
чему больше душа лежит, 
— улыбается педагог. 

Сам он заинтересовал-
ся плетением из бумаж-
ной лозы несколько меся-
цев назад.

— Хотел сделать себе 
ивовую корзину, чтобы 
ходить в лес за грибами, 
но это оказалось слиш-
ком сложным. Узнал про 
плетение из бумаги, ког-
да газету наматывают на 
спицу и так делают лозу, 
попробовал. Сплёл мно-
го маленьких корзинок и 
салфетниц, которые су-
пруга раздарила друзьям. 
А вот у большой корзи-
ны пока готово только 
днище.

Записаться на занятия 
можно на портале mos.ru 
или в самом центре мо-
сковского долголетия. Они 
идут по вторникам в 13.30.

Мария 
ГОРБУНОВА

Адрес ЦМД «Восточное 
Дегунино»: Керамический пр., 
45б, тел. (495) 870-4444

На Керамическом 
плетут корзины 
из бумажной 
лозы
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Рубрику 
«Дневник москвича» 

ведёт известный 
журналист 

Сергей Благодаров, 
житель района Беговой. 
Он является лауреатом 

престижных 
журналистских премий 

В разные годы во дворце 
были госпиталь, 
райком партии, милиция, 
Академия им. Жуковского

Давайте делать 
«Север столицы» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Звоните! 
(499) 647-6831 

С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, 

chitatel@internet.ru

Сказочная 
крепость на 
Ленинградском 
проспекте 
и сегодня 
поражает 
великолепием
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Как это произошло, 
рассказали в УВД 
по САО.

Подкосила 
пандемия

26-летняя Милана (имя 
изменено) из Савёловско-
го мечтала открыть соб-
ственное  уютное кафе. 
Она полу чи ла высшее 
образование и во время 
учёбы успела несколько 
лет поработать в ресто-
ранном бизнесе. Нако-
пила нужную сумму, на-
шла парт нёра и запустила 
кафе. Участвовала во всём 
сама: от подбора помеще-
ния и ремонта до выбора 
столовых приборов.

Когда заведение откры-
лось, клиенты пошли пото-
ком, но началась пандемия, 
и пришлось затянуть поя-
са. Милана вместе с парт-
нёром платила за аренду 
из накоплений, пока они 
не закончились.

— Партнёры взяли кре-
диты: каждый почти на 
три миллиона рублей. Ка-
кое-то время бизнес уда-
валось держать на плаву, 
но поток клиентов почти 
не  оправдывал  вложен-
ных затрат. Выплачивать 
кредит стало не из чего, 
и женщину стали атако-
вать банки с требовани-
ями выплатить долги, — 
рассказал начальник от-
деления профилактики и 
административной прак-
тики Отдела по контро-
лю за оборотом наркоти-
ков УВД по САО Алексей 
Костиков.

Составила 
«бизнес-план»

Примерно в это же время 
она обратила внимание на 
своего знакомого. Тот всег-
да слыл неудачником, а тут 
вдруг стал сорить деньгами, 
кутил в ресторанах, при-
оделся. Парень поведал ей 
«секрет успеха»: оказалось, 
что он — закладчик нарко-
тиков. И предложил Ми-
лане подзаработать — мол, 
всего-то: ходишь и свёртки 
раскладываешь, зато сразу 
озолотишься и закроешь 
кредиты.

Она согласилась не сра-
зу, а села просчитать «биз-
нес-план». По её подсчё-
там, за год усердной «ра-
боты» смогла бы закрыть 

кредиты и даже заработать. 
Деньги бы  пригодились: 
они с молодым человеком 
планировали свадьбу. А по-
лицейские на неё и не по-
думают: выглядит интел-
лигентно, ещё и в очках, а 
если спросят, что она де-
лает в подъезде, так у неё 

с собой будут листовки её 
кафе, которые она раньше 
распространяла.

— Москвичка получила 
партию марихуаны, сама 
расфасовала её и стала де-
лать закладки по подъез-
дам в Тимирязевском райо-
не. Однако уже через месяц 
Милана попала в наше поле 
зрения — местные жители 
обратили на неё внимание 
и позвонили в полицию. В 
один из дней её отследили 
и взяли с поличным, когда 
она делала закладки, — го-
ворят в полиции.

Вплоть 
до пожизненного

Когда  Милану задержа-
ли, то она ещё не до конца 

понимала, во что ввязалась. 
И полагала, что ей особо 
ничего не грозит. Услышав, 
что по уголовной статье за 
распространение наркоти-
ков могут дать  вплоть  до  
пожизненного, впала в ис-
терику. По решению суда 
ей дали семь лет лишения 
свободы.

В полиции отмечают, 
что карьера у закладчи-
ков недолгая — от одного 
до шести месяцев, а даль-
ше — задержание и коло-
ния. Большинство вооб-
ще попадаются на своём 
первом «деле». Самый дей-
ственный совет, чтобы не 
угодить за решётку, — это 
не соглашаться на подоб-
ные предложения.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Карьера 
закладчиков 
недолгая — 
до полугода, 
потом 
задержание 
и колония
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Жизнь — под откос 
Владелица кафе из Савёловского, чтобы спасти бизнес, 
стала распространять наркотики и получила срок  

ре
кл

ам
а 

12
40

Врачи ГКБ им. Вере-
саева прооперировали 
женщину с редким за-
болеванием — ахалази-
ей пищевода.

По словам врача-хи-
рурга Романа Астанкова, 
48-летняя пациентка по-
ступила в ГКБ с жалоба-
ми на сильную слабость, 
головокружение и рез-
кую потерю веса на 20 кг. 
Она не могла есть и даже 
пить. У неё около 20 лет 
назад выявили заболева-
ние желудочно-кишеч-
ного тракта — ахалазию 
пищевода, которое пере-
шло в фазу обострения 
и угрожало жизни.

— Это редкое забо-
левание: встречается 
у одного человека из 
100 тысяч. Его особен-
ность — сужение пище-
вода перед желудком, 
а характерное прояв-
ление — сложности с 
глотанием. Врачи ча-
сто связывают этот 
симп  том с психологи-
ческими особенностя-
ми и не ищут пробле-
мы в функционирова-
нии пищевода, не на-
значают обследований, 
— рассказал хирург.

Бригада из пяти че-
ловек, в том числе Ро-
ман Астанков, прове-
ли лапароскопическую 
операцию за полтора 
часа под наблюдением 
3D-видеокамер. Па-
циентка пошла на по-
правку и уже на следу-
ющий день смогла са-
мостоятельно прини-
мать пищу.

Виктория КАЙТУКОВА

11
17

В больнице 
на Лобненской 
спасли 
пациентку, 
которая не 
могла есть

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru

Новости Северного округа те-
перь можно читать в мессендже-
ре Телеграм. Здесь пуб ликуются 
информация из вышедшего но-
мера и заметки, только что написанные на-
шими корреспондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Под-
писаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!
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«Станция юных натура-
листов» в Савёловском при-
глашает читателей нашей 
газеты 1 декабря в 18.30 на 
бесплатную обзорную экс-
курсию по палеонтологи-
ческой выставке «Камен-
ная летопись».

— На выставке представ-
лены ископаемые разных 

геологических периодов и 
некоторые минералы, най-
денные на территории раз-
ных регионов России, пре-
имущественно Москов-
ской и соседних областей, 
а также Северо-Западно-
го, Северо-Кавказского, 
Приволжского, Дальнево-
сточного округов и При-

морского края. Всего бо-
лее 200 экспонатов, — со-
общили сотрудники отде-
ления. — Есть ископаемые 
от протерозоя до кайнозоя, 
возрастом от 1,8 миллиарда 
до 2,5 миллиона лет.

Гостям экскурсии пред-
ложат подержать в руках 
окаменелость возрастом 
около 2 млрд лет, почистить 
настоящие зубы мамонта и 
познакомиться с обитате-
лями морей знаменитого 
юрского периода.

Для участия необходимо за-
регистрироваться, при реги-
страции укажите кодовое сло-
во «палеосевер» (6+).

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

Адрес: ул. Юннатов, 13, 
стр. 1. Форма регистрации 
размещена в телеграм-канале 
t.me/sun_13

В Савёловском 
изготовят осеннюю 
поделку

Мастер-класс «Ягоды ря-
бины» состоится 26 ноября 
в 17.30 в КЦ «Родничок» (ул. 
Юннатов, 17, корп. 2). Ре-
бята вспомнят известные 
литературные произведе-
ния об осени и изготовят 
из подручных материалов 
поделки. Вход свободный, 
без регистрации (0+).

Сайт: kulturasao.ru. Тел. 
(495) 663-5533.

В Западном 
Дегунине пройдёт 
концерт

Библиотека №47 (Весенняя 
ул., 8) приглашает всех жела-
ющих 28 ноября в 17.00 на 
музыкальный концерт. Про-
грамма подготовлена при уча-
стии преподавателей и вос-
питанников детской музы-
кальной школы им. Г.Ф.Ген-
деля. Для гостей прозвучат 
музыкальные композиции в 
исполнении духовых инстру-
ментов. Вход свободный, без 
регистрации (6+).

Сайт: kulturasao.ru. Тел. 
(495) 663-5533.

В Беговом 
презентуют 
детскую книгу

Презентация книги для 
детей и взрослых «Флисса и 
Мурчелло. Тайна мира сно-
видений» Дениса Николае-
ва, ведущего образователь-
ного шоу «Хочу всё знать» на 
радиостанции «Маяк», состо-
ится 1 декабря в 14.00 в цен-
тре развития «Благосфера» 
(1-й Боткинский пр., 7, стр. 1). 
Автор расскажет о приклю-
чениях маленькой девочки 
и её пушистых друзей и за-
читает отрывки из книги. У 
гостей будет возможность 
поучаствовать в викторине 
и выиграть призы, а также 
получить автограф. Вход сво-
бодный по регистрации на 
сайте blagosfera.ru (12+).

Тел. (499) 653-7133.
Гульнара РЕЙНГАРДТ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША Что такое ролевые 
игры, почему стоит 
попробовать себя в 

качестве ролевика и как 
это сделать, рассказала жи-
тельница 3-го Лихачёвско-
го переулка, студентка 3-го 
курса ГИТР, сама опытный 
ролевик и разработчик ро-
левых игр 20-летняя Екате-
рина Романихина.

Увлеклась 
в детском лагере

Ролевая игра очень на-
поминает компьютерную, 
только происходит всё в ре-
альности, как правило, по 
какому-то литературному 
произведению в стиле фэн-
тези или по детективу, по 
научной фантастике. Бы-
вают и авторские.

— Когда мне было 13 лет, 
родители отправили меня 
в ролевой лагерь, — гово-
рит Екатерина. — Это было 
здорово! Как будто оказал-
ся внутри любимой книги, 
в мире эльфов и гоблинов. 
Учились фехтовать, жить 
в походном лагере, сража-
лись, ходили в «набеги» на 
«дальние страны»…

С тех пор Екатерина и 
у влеклась «ролёвками».

В кабинете 
или в поле

В зависимости от темы 
человек в игре просто жи-
вёт жизнью того персона-
жа, которого выбирает: сам 
принимает решения, выби-
рает стиль поведения.

— Игры бывают кабинет-
ные и полевые, — поясня-
ет Екатерина. — Первые — 

на несколько часов и 10-15 
человек. Вторые — в лесу, в 
полевых лагерях. В них уча-
ствуют одновременно сот-
ни игроков, длятся они од-
ну-две недели.

Игра может стать изюмин-
кой праздника — дня рожде-
ния или новогоднего кор-
поратива. Организовать её 
можно самостоятельно. На-
пример, по Агате Кристи, — 

советует Екатерина. — Офис 
— это старинный особняк, в 
особняке — убийство, а среди  
гостей и слуг — мисс Марпл 
или Пуаро, которым пред-
стоит вести расследование.

Всё оружие — 
безопасное

Е с л и е с т ь же л а н ие 
стать ролевиком, ну ж-

но выбрать один из клу-
бов. Членство в них бес-
платное, но за игру при-
дётся платить, минимум 
800 руб лей. За эти день-
ги игрок получает базо-
вый набор — например, 
костюм, оружие, игровую 
валюту, место, где можно 
передохнуть. Кстати, всё 
оружие в играх безопас-
ное: из текстолита, алю-
миния или специального 
мягкого полимера. Если 
игра по мотивам совре-
менности, может исполь-
зоваться страйкбольное 
оружие. На всё оружие 
строгий допуск, нужно 
уметь с ним управляться, 
так что риск травмы ми-
нимален. Синяки, конеч-
но, бывают, но не более.

Кстати, эпатировать пуб-
лику у ролевиков не приня-
то: в снаряжении, с оружи-
ем полагается быть только 
на полигоне.

Алексей 
ТУМАНОВ

Найти товарищей по играм 
можно по хэштегам 
в соцсети «ВКонтакте» 
#кабинетные_ролевые_игры 
или #полевые_ролевые_
игры

«Убийство» в офисе 
расследует мисс Марпл

Студентка театрального вуза Екатерина в свои 20 лет — 
опытный ролевик 
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На выставке есть экспонаты от 1,8 млрд до 2,5 млн лет
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На Станции юннатов можно 
почистить зубы мамонта 

Жительница Головинского о том, как ролевые игры 
могут украсить отпуск, семейный праздник
или корпоратив

Эпатировать 
публику 
у ролевиков 
не принято: 
в снаряжении 
полагается 
быть только 
на полигоне

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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Ангелина Стречина сейчас 
одна из самых узнаваемых 
кинозвёзд. Недавно вышла 

в прокат кинолента «Любовь Со-
ветского Союза», где она сыгра-
ла главную роль — актрису Гали-
ну Коврову. А кроме того,  успела 
сняться в четырёх десятках филь-
мов и сериалов, причём во многих 
из них — в главных ролях. Ещё 
Ангелина принимает участие в 
шоу Первого канала «Леднико-
вый период», где катается в паре 
с серебряным призёром Олим-
пийских игр фигуристом Алек-
сандром Энбертом. За кулисами 
этого шоу нам и удалось погово-
рить с актрисой. 

Великолепные 1940-е
— Ангелина, поздравляю вас 

с премьерой фильма «Любовь 
Советского Союза». Как вы 
стали частью этого проекта? 
Долго ли проходили пробы?

— Я полгода ходила на ка-
стинг. Мне очень хотелось по-
пасть в этот проект, потому что 
был интересный сценарий. И 
вчера на премь ере впервые по-
смотрела наш фильм вместе со 
всеми. Он меня поразил своей 
масштабностью и своей красо-
той. Я сама несколько раз пла-
кала во время сеанса. Было ин-
тересно увидеть итоговый фи-
нал, потому что он в сценарии 
изначально был другим. Мне 
понравилось, что он получил-
ся дающим надежду.  

— Действие фильма 
разворачивается в 30-40-е годы 
прошлого века. Как вы себя 
ощущали в той эпохе, в том 
времени? 

— Всё время говорю о том, что, 
когда мне показали презентацию 
фильма — после моего утвержде-
ния на роль, — я увидела эту кра-
соту стиля ар-деко. Я не знала 
раньше, что это такое, и у меня 
был шок! Только спросила: «Как 
это? Мы же все знаем, что те вре-
мена были такими тяжёлыми!» 
А оказывается, в тот же момент 
Москва активно строилась. Это 
были те самые годы, когда Твер-
скую расширяли, строили «Мос-
фильм», метро… Да много все-
го было построено именно в те 
годы!

— Не могу не спросить про 
костюмы…

— Да, они нереальные! Екате-
рина Шапкайц, Светлана Мо-
сквина — наши художники по 
костюмам — сотворили очень 
красивые наряды. Одно дело — 
когда ты их надеваешь, снима-
ешься в них, другое — как они 
выглядят на экране, в ансамбле с 
другими костюмами и декораци-
ями. Эта игра цветов, игра тка-
ни… Потрясающе! Помню, как 
снималась в шифоновом платье 
и порвала его в первый же день, 
потому что в жизни никогда та-
кого не носила. Оно было на-
столько тонкое, что ты берёшь 
его в руки и ткань — как будто 
крыло бабочки — нежнейшая! 

Мне было так стыдно! Но, ко-
нечно, исправили эту оплош-
ность…

Требовательна к себе
— Не могу не спросить вас 

и о «Ледниковом периоде». 
Насколько я понимаю, тут 
непросто…

— Да, и морально, и физиче-
ски. Я никогда раньше не за-
нималась фигурным катанием. 
Так, в детстве с мальчишками 
в салки на льду играла. Но, ко-
нечно, очень обрадовалась, ког-
да меня взяли в этот проект, — 
я мечтала попасть в шоу «Лед-
никовый период». Правда, не 
ожидала, что мы каждый день 
будем тренироваться по шесть 
часов. А если в графике есть 
спектакли, съёмки, шоу, то и 
мы тренируемся меньше — на 
постановку уходит не так мно-
го времени. И вот от этого мне 
становится тяжело морально: я 
очень расстраиваюсь, когда по-
сле выступления судьи говорят 
мне про технику. И они, конеч-
но, правы, потому что тут она 
действительно хромает — было 
бы здорово, если бы всегда по-
лучалось её оттачивать до иде-
ального состояния. 

— Вы самокритичны?
— Да, очень требовательна и са-

мокритична. А как иначе? Про-
сто выходить на лёд, чтобы тебя 
партнёр носил из стороны в сто-
рону? Так не пойдёт. 

Помогают танцы
— Я знаю, что вы занимались 

танцами. Это как-то помогает 
на льду?

— Помогает в координации 
движений, помогает держать 
равновесие. Если бы я не зани-
малась профессионально танца-
ми, то, думаю, не смогла бы всё 
это делать: партнёр тебя поднима-
ет, держит — и всё это на скорости, 
и ты должна успевать собраться… 

— Удаётся отдохнуть при 
таком ритме и темпе?

— Иногда я так шучу — прихо-
жу на тренировку и говорю Саше: 
«Я проснулась до будильника — от 
боли». Сегодня вот спина болела, 
вчера — ноги… Тело не было го-
тово к таким физическим нагруз-
кам. Я за три недели похудела на 
два размера одежды — это из при-
ятного… (Улыбается.) 

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова, пресс-служ-
бы Первого канала, онлайн-кинотеа-

тра START и пресс-службы кинофести-
валя «Горький fest» (ИА «Столица»)

Ангелина Стречина: 
Похудела за три недели 
на два размера
Актриса и участница проекта «Ледниковый период» 
рассказала о съёмках в кино и телешоу

Прихожу 
на тренировку 
и говорю партнёру: 
«Я проснулась 
до будильника — 
от боли»
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Одно из любимых блюд 
актрисы Любови Руденко — 
борщ с грибами, черносливом 
и красной фасолью. 

В двух- или трёхлитровой 
кастрюле варим бульон с су-
шёными грибами, предвари-
тельно их поломав. Черно-
слив лучше с вечера замочить 
в кипятке и потом нарезать 
кусочками. Свёклу натереть 
на крупной тёрке, выложить 
в сковороду с нагретым рас-

тительным маслом и пассеро-
вать, помешивая на медлен-
ном огне, до полуготовности. 
Можно добавить столовую 
ложку уксуса. По отдельно-
сти пассеровать на сковоро-
де натёртую морковь, репча-
тый лук. Картофель нарезать 
брусочками. В кипящий бульон 
положить морковь, следом по-
очерёдно картофель, капусту, 
лук, свёклу. Затем — очищен-
ные, нарезанные и слегка об-
жаренные помидоры и пер-
цы. Минут за 10-15 до готов-
ности посолите борщ, киньте 
в него лавровый лист и перец 
горошком. Чернослив и фа-
соль можно положить в гото-
вый борщ, когда он уже раз-
лит по тарелкам.

Ирина МИХАЙЛОВА 

По горизонтали: Гипербола. 
Икс. Джакарта. Стукко. Синтез. 
Мракобес. Капот. Туника. Разум. 
Зет. Зигзаг. Пери. Такт. Трак. Ка-
аба. Тальник.

По вертикали: Рассказчик. Не-
погода. Тратта. Буддизм. Агар. Кат. 
Статуэтка. Аскет. Кум. Урон. Игрок. 
Бизе. Крекер. Стадо. Сатирик.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

— Уважаемая редакция! 
В вашем кулинарном ре-
цепте было сказано: «Уста-
новите плиту на 180 граду-
сов». Установил, и теперь 
она упирается в стену. И я 
не могу открыть духовку!

Научила попугая гово-
рить «спасибо». Ой, как 
же он был мне благодарен!

— Какие ресурсы вы ис-
пользуете для саморазви-
тия и накопления опыта?

— В основном грабли.

— Я думал, ты на диете.
— Так и есть.
— Но ты только что съе-

ла три пончика!
— Да, но я хотела съесть 

шесть, а съела три. Это и 
называется диета.

— Что такое дежавю?
— У меня такое ощуще-

ние, что я тебе это уже объ-
яснял...

Трудно найти кошку лю-
бого цвета в тёмной комна-
те. Особенно если она там 
есть, но вы ей не нравитесь.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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На грибном бульоне
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобится:
 200 г сушёных белых 
грибов,

 1-2 свёклы,
 100 г белокочанной 
капусты,

 1 морковь, 
 1 шт. репчатого лука,
 2-3 картофелины,
 200 г (полбанки) 
красной 
консервированной 
фасоли,

 6-10 шт. чернослива 
без косточек,

 2 помидора,
 2 болгарских перца,
 1 ст. л. растительного 
масла,

 4-5 горошин чёрного 
перца,

 1 лавровый лист,
 соль по вкусу

Борщ с фасолью 
от актрисы Любови Руденко

У многих в семейном фо-
тоальбоме есть чёрно-бе-
лое фото на фоне такого или 
очень похожего ковра на 
стене. Есть оно и у Елены 
из Хорошёвского района.

«На фотографии, сделан-
ной в далёком 1975 году, я 
со своей мамой, мне здесь 
полгода. Она была актив-
ным и очень добрым чело-
веком, всегда была рядом», 
— рассказала Елена.

Ки
ри

лл
 З
ы
ко

в/
Аг

ен
тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

liz
 w

es
t/

wi
ki

m
ed

ia
.o

rg

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» 
объявляет новый 

фотоконкурс «Мама 
рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём 
ваши фотографии с 
детьми любого воз-
раста. Если они уже 
выросли, тоже можно! 
Фото сопроводите 
кратким рассказом о 
вашей семье. Обяза-
тельно укажите, в ка-
ком районе вы живё-
те! Предпочтение бу-
дем отдавать фотогра-
фиям с изюминкой. 
Победителей ждут 
призы.

Технические требо-
вания: формат JPEG, 
размер не менее 500 
Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту 
info@saonews.ru.  В 
теме письма напиши-
те: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Семейный снимок 
на фоне ковра


